

Sugiere Fitch alternativas a reformas (El Reforma 23/03/10)

Sugiere Fitch alternativas a reformas (El Reforma 23/03/10) La calificadora dijo que aunque el índice de confianza en EU mejora, el crecimiento de ese país no será mayor a 3 por ciento. Foto: Archivo La calificadora descartó que la nota de México cambie en el corto plazo Jessika Becerra Ciudad de México (23 marzo 2010).- Políticas públicas dirigidas a abrir los acuerdos comerciales con Europa, a desarrollar la infraestructura y a promover regulaciones que fomenten la transparencia son las vías que tiene México para lograr mayor crecimiento económico sin las reformas estructurales, sostuvo Shelly Shetty, senior director de Fitch Ratings. En conferencia de prensa, la analista dijo que las perspectivas para que los legisladores concreten una reforma fiscal en la actual administración no son buenas. Sin embargo, confió en que el País puede reducir sus costos y su carga administrativa fuera del Congreso, si trabaja en políticas públicas que activen la economía real. "El proceso para lograr los cambios fiscales para este año fue largo y reflejó que los partidos políticos son renuentes a las reformas", comentó. "Las perspectivas para mejoras fiscales en esta Administración no son buenas". Shetty señaló que a pesar del escenario negativo, la economía mexicana tiene alternativas para lograr un mayor crecimiento, entre ellas, el desarrollo de la infraestructura y el apalancar su relación comercial con la Unión Europea, ya que hasta ahora no ha diversificado a sus socios comerciales. La analista destacó que México no podrá crecer en 2010 a una tasa de 5 o 6 por ciento si no logra reformas estructurales y estimó que la expansión para este año será de 4 por ciento. Agregó que el crecimiento estará limitado debido a que la recuperación de Estados Unidos, que es el principal socio comercial de México, no será rápida, aunque el índice de confianza en aquél país mejora pero sin mostrar una recuperación significativa. Previó que en 2010, la economía de estadounidense se expandirá no más de 3 por ciento y probablemente crezca 2.4 por ciento. La especialista dijo que las condiciones de inseguridad en el País no son una buena noticia para el ámbito de negocios y la inversión extranjera. "Creo que la tasa de criminalidad a la alza no es una buena noticia para la inversión extranjera y para el ambiente de negocios, pero México no es un estado fallido, tiene instituciones que funcionan. Creo que el estado fallido está sobreexagerado y sé que existe el riesgo de malos titulares en la prensa. Sin embargo, como calificadora, no vemos que el incremento de delitos tenga un impacto en la inversión", señaló. "Ahora la evidencia no es clara (de que la inseguridad tenga repercusión en los negocios), ya que el menor crecimiento de México coincide con la recesión de Estados Unidos". Opinó que las autoridades deben ser diligentes para que esta problemática no genere un sentimiento negativo en la inversión extranjera. La analista concluyó que los cambios fiscales recientes no son suficientes para potencializar el crecimiento del País y que en el corto plazo no habrá cambios en la calificación de riesgo de deuda soberana de México. No obstante indicó que en el futuro la calificación para México podría cambiar desfavorablemente si la recuperación en Estados Unidos es lenta, si se reducen los ingresos petroleros en México y si surge un aumento renovado en la aversión del riesgo global.